



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 23 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Publimetro, El Economista, Reforma, Reporte Índigo, La Jornada, 24 Horas, El Universal, Excélsior, La Razón, El Financiero, Ovaciones, Crónica, La Prensa.

Países retiran restricciones antiCOVID/Publimetro

A partir de la próxima semana podría abrogarse en México el decreto que pedía a centros de trabajo cumplir con ciertas medidas contra COVID, como el uso de cubrebocas, lo que dejaría tal acción como una recomendación, pero no como algo obligatorio, adelantó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. El funcionario recordó que nunca ha sido obligatorio el uso de cubrebocas en México, como sucedió en otras partes del mundo. “Algunos gobiernos estatales o municipales buscaron establecer que el cubrebocas fuera obligatorio. Ahora están teniendo que retractarse y declarando que ya no es obligatorio, pero el Gobierno no lo declaró”. Cuestionado sobre el uso de cubrebocas en aviones y aeropuertos, López-Gatell explicó que los aviones tienen sistemas de filtrado de aire muy eficientes que recambia por completo el aire de toda la cabina.

Veracruz se suma al programa IMSS-Bienestar, firma acuerdo/El Economista

El Gobierno Federal, a través del IMSS, firmó con el gobierno de Veracruz el Acuerdo Marco para la Ampliación de la Operación del Programa IMSS-Bienestar en la entidad, con el objetivo de apegarse al Plan de Salud para el Bienestar, unificar el sistema de salud estatal y contar con un modelo de atención primaria a la salud preventiva. En el Hospital Materno Infantil de Coatzacoalcos, suscribieron dicho acuerdo el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez y el director general del IMSS, Zoé Robledo; en el marco de este encuentro se presentó el Plan de Intervención 2022 Unidades IMSS-Bienestar Veracruz para los próximos 100 días, que prevé una inversión promedio de 103 millones de pesos para rehabilitar 301 unidades médicas y los 6 hospitales de Segundo Nivel de atención.

Operan a bebé durante el sismo/Reforma, Reporte Índigo

Un equipo de médicos de la Unidad de Alta Especialidad del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS fue sorprendido en quirófano por el sismo del pasado 19 de septiembre, pero continuó con la cirugía que realizaba a un bebé de cinco meses. En un video que circuló en redes se observa que, sin importar la intensidad del temblor, cirujanos, anestesiólogos y personal de enfermería siguen y concluyen con éxito la operación del bebé diagnosticado con craneosinostosis o fusión prematura de las estructuras del cráneo. “El hospital es seguro y durante el sismo se activaron los protocolos de emergencia”, explicó el cirujano Miguel Ángel Serret.

Maternidad, última ilusión de Nancy/Reforma

Durante su trayecto de la CDMX a Guerrero, la joven enfermera, con 30 semanas de gestación, desapareció; el lunes pasado su cuerpo fue hallado en Oaxaca. Hace un mes se enteró que su bebé sería niña. Nancy Hernández Fuentes viajaba hacia Guerrero para pasar los últimos meses de su embarazo acompañada por su familia, pero su vida fue truncada en el camino. El pasado lunes se halló un cuerpo con sus características en la zona mixteca de Oaxaca. La joven era enfermera en el Hospital Regional del ISSSTE “Adolfo López Mateos” en la capital del País. Laboraba en el área de Urgencias para Adultos en el turno vespertino, además, parte de su carrera la dedicó a atender a pacientes con cáncer.

Llegan 100 mil 800 vacunas pediátricas de Pfizer contra el COVID/La Jornada, 24 Horas

La Secretaría de Salud informó sobre el arribo de los biológicos al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez, en el vuelo CJT952 procedente de Cincinnati, Estados Unidos. Los productos se trasladaron al INCan para resguardar la cadena de frío. Con esta entrega, el avance en el cumplimiento del convenio con Covax para estas vacunas es de 4 millones 814 mil 400 dosis. De acuerdo con la información oficial, en las siguientes semanas se completarán los biológicos acordados con ese mecanismo. Hasta el pasado lunes, 7 millones 414 mil 89 niños de ese grupo de edad habían recibido al menos una aplicación, lo que representa el avance de 48%. La Secretaría de Salud estimó que en México viven 15 millones 424 mil 170 personas de 5 a 11 años.

Interrupción del embarazo: una decisión de las mujeres/El Universal

De acuerdo con Patricia Galeana Herrera, académica de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, quien decide interrumpir un embarazo tiene razones para ello y debe gozar del derecho para hacerlo. “Sin embargo, cuando Estado e Iglesia penalizan y criminalizan a las mujeres, aquellas de escasos recursos que viven en un estado donde está sancionado y no pueden viajar a la capital del país o a cualquier entidad federativa donde lo han despenalizado, recurren a clínicas clandestinas y acaban, en numerosas ocasiones, con su vida, porque mueren por infecciones o hemorragias”, añadió.

COVID provoca lesiones cerebrales a largo plazo/Excélsior

Las personas que padecieron COVID corren mayor riesgo de sufrir una serie de lesiones cerebrales un año después, en comparación con quienes nunca se infectaron con el coronavirus, un hallazgo que podría afectar a millones, informaron ayer investigadores estadounidenses. El estudio, de un año de duración y publicado en Nature Medicine, evaluó la salud del cerebro en 44 trastornos diferentes utilizando registros médicos sin identificadores de pacientes de millones de veteranos estadounidenses. Los trastornos cerebrales y otros trastornos neurológicos se produjeron 7% más en quienes se habían infectado con COVID respecto a un grupo similar de veteranos que nunca se había infectado. Eso se traduce en que aproximadamente 6.6 millones de estadounidenses tenían trastornos cerebrales relacionados con sus infecciones por COVID, dijo el equipo. “Los resultados muestran los devastadores efectos a largo plazo de COVID”, afirmó en un comunicado el doctor Ziyad Al-Aly, autor principal de la Facultad de Medicina de la Universidad de Washington.

Deja nuevo sismo más daños/Reforma, La Razón, El Universal, El Financiero

El nuevo sismo de ayer, de magnitud 6.9, dejó más daños, en Michoacán se suspendieron clases en 11 municipios y hay 300 escuelas dañadas. La Gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, dijo que tras el sismo del lunes hubo 2,700 casas afectadas, pero con la réplica de ayer la cifra superó las 4,000 viviendas, reportó ayer que el sismo de magnitud 7.7 del lunes, y el de 6.9 ocurrido la madrugada de ayer, elevaron los daños en la entidad a cerca de 4 mil viviendas. Laura Velázquez, titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil, informó que sólo por el sismo del lunes, se tienen 6 mil 84 viviendas afectadas, 125 escuelas, 103 unidades médicas, así como 25 reportes de daños a infraestructura de transporte, 99 a infraestructura pública y 9% a infraestructura privada. El Gobierno de Colima instaló una clínica móvil afuera del Hospital de Tecmán, luego de que el nosocomio resultó afectado por el sismo del lunes.

Sigue la pandemia en EU: Salud/Ovaciones, Crónica

El secretario de Salud y Servicios Humanos de EE.UU., Xavier Becerra, dijo este jueves que, aunque el país ha avanzado significativamente en su lucha contra la COVID en comparación con el año pasado, la pandemia aún no ha terminado. “Entre 300 y 400 personas al día mueren por COVID. No lo hemos superado”, dijo a un grupo de reporteros en una visita a un centro de vacunación en Washington. Lo que dijo Los comentarios del encargado de la cartera de Salud matizan las declaraciones que el mandatario estadounidense, Joe Biden, dio el domingo a la cadena CBS, donde aseguró que “la pandemia ha terminado”. Sin embargo, la afirmación de Biden ya tuvo eco entre los republicanos en el Congreso, que buscan levantar la declaración de emergencia nacional por la COVID, proclamada por la Casa Blanca en 2020 y por última vez en febrero de este año.

Señales para prevenir el suicidio/La Prensa

Al estar informados sobre las posibles causas que originan el suicidio y cuáles son sus principales señales de alerta, las familias pueden prevenir que este acto fatal ocurra, señalaron especialistas en salud mental. Aunque se trata de un problema multifactorial en el que intervienen aspectos biológicos, genéticos, sociales y ambientales, los expertos han identificado nueve señales de advertencia y siete signos graves de que alguien puede estar en riesgo de suicidarse. La doctora Jacqueline Cortés, especialista en Psiquiatría Infantil y del Adolescente, y presidenta de la Asociación Psiquiátrica Mexicana Bienio 2022-2023, informó que de 2018 a 2020 aumentaron los casos de suicidio en México en edades tempranas.

En tanto, la doctora Eunice Itzel Valle Arteaga, subdirectora médica del Hospital de Psiquiatría "Morelos" del IMSS, en la Ciudad de México, destacó la importancia de desterrar mitos en torno a los padecimientos mentales, con el fin de que las familias y la población en general puedan actuar oportunamente, con base en información real y con evidencia científica.

Conduce sin alcohol ha reducido 30% las muertes/La Prensa

A 19 años de la implementación del programa Conduce sin Alcohol en la Ciudad de México se ha logrado reducir hasta en un 30% los accidentes viales; sin embargo, todavía en uno de cada tres percances está involucrado el consumo inmoderado de alcohol. Así lo dieron a conocer autoridades del gobierno de la Ciudad de México, al participar en el Conversatorio "Alcohol y Volante, la problemática y las consecuencias de mezclar alcohol y volante y cómo prevenirlo", organizado por la Fundación de Investigaciones Sociales A.C., ayer en el marco del Día Mundial Sin Auto.

¡Cuida tu salud auditiva!/Reporte Índigo

La OMS estima que para 2050, casi 2.500 millones de personas vivirán con algún grado de pérdida auditiva, de las cuales, al menos, 700 millones necesitarán servicios de rehabilitación. De acuerdo con el doctor Gonzalo Corvera Behar, director del Instituto Mexicano de Otología y Neurotología S.C., la inacción tendrá costos para la salud y el bienestar de los afectados, asimismo, causará pérdidas económicas derivadas de la exclusión de esas personas de la comunicación, la educación y el empleo. "El sentido de la audición es un factor clave de nuestro funcionamiento en la vida, y su pérdida, a menos que se atiende de manera adecuada y oportuna, afecta a toda la sociedad", advierte Corvera Behar, en el marco del Día internacional de la Sordera, a conmemorarse el próximo 25 de septiembre. El especialista indica que el impacto de la pérdida auditiva no está determinado únicamente por su gravedad, sino también, en gran medida, por la eficacia de las intervenciones clínicas o de rehabilitación adoptadas. "Un buen diagnóstico y de forma oportuna es la clave para evitar que el problema auditivo vaya escalando. La detección temprana es el primer paso. Si no se atiende a tiempo, la pérdida auditiva puede afectar múltiples aspectos de nuestra vida como la comunicación, la cognición, la educación, la salud mental y las relaciones interpersonales, además de que en la niñez es fundamental para el desarrollo del lenguaje y el habla".